

Reseña, comentarios, y sugerencias con motivo de la I REUNION NACIONAL DE ESTUDIOS DE LA HOACF. Madrid. Colegio del Stmo Sacramento . Arturo Soria, 208. 7 al 10 de diciembre 1967 .

### 1.- Asistencia.

- Diócesis de Tarragona, Valladolid, Valencia, Albacete, Badajoz, Plasencia, Pamplona, Guadalajara, Toledo, Avila. y tres Vocales de Zona: Vasco-Navarra, Cataluña y Tarragona, y Asturias.
- Consiliarios dnos de S. Sebastian, Albacete y Valencia.
- Comisión Permanente Nacional, Vicepresidenta y Vocal de Formación y Cons. Nacional.
- srta Maria Meermans. Miembro del Comité Ejecutivo del MMTC.
- sr. de Gendt. Secretario general del MMTC.
- srta Isabel Cantero de la UMOFC ( comité nacional) como traductora en la conferencia que dió Maria Meersmans.

### 2. Desarrollo

Jueves, tarde. Se sigue el programa y despues del saludo de bienvenida y breve exposicióh sobre fines de la reunión y comentario del programa se pasa a la lectura del cuestionario base, cuyo resumen se contenáá en 17 páginas ciclostiladas. Lo habian contestado 20 diócesis con un total aproximado de 316 cuestionarios.

Viernes . Se adelanta la conferencia de Maria Ramirez al no poder aterrizar el avión que conducía a Maria Mermans. Previamente se formaron cuatro grupos de trabajo y se designaba por votación secreta la moderadora de la sesión. Para facilitar el trabajo de la misma , se exluyó a las presentes que eran ponentes de la semana, pues la moderadores se responsabilizan a su vez de hacer un resumen general con la ayuda de las secretarias de los grupos. Estas fueron nombradas por cada equipo.

#### -NATURALEZA Y FINES DE LA HOACF.

Precede una introducción en la que va resumiendo la doctrina contenida en el decreto del apostolado seglar, para poder llegar así a concretar lo que es la finalidad de la HOACF, es decir A. C. Obrera Femenina Adulta, poseyendo las cuatro notras características que el Concilio le ha señalado.

Se debe lamentar que no se incorporasen a las contestaciones de los equipos las oportaciones dadas por el cuestionario bae.

En el coloquio que siguió se centró en un tema o aspecto ajeno a la ponencia, como era el de la edad en la cual ya se puede pertenecer a la HOACFp.e. ¿desde los 14 hasta los 90?. Depende de la mentalidad, ambiente y posibilidades concretas. La edad no es una línea sino una zona. En el fondo hay un problema fundamental de situación que tampoco saldrá despues como es la acogida de las nuevas generaciones dentro de la Obra para que se sientan guardando los fines lo más en su casa que sea posible.

Tambien se toca y matiza afirmando que no habrá autentica promoción individual sino se da la colectiva , dadas las características sociales que tiene el hombre.

Ante las afirmaciones repetidas de que la HOACF es un movimiento obrero femenino , una persona insiste y lo hará durante toda la reunión en que se hable más ampliamente, no solo mujer sino tambien hombre, a lo que se le añade no solo adulto , sino jóven , no solo obrero sino patrono o clase intermedia.

Por la tarde a partir de las 5'15 habló Maria Meersmans. PANORAMICA UNIVERSAL DEL MUNDO OBRERO. Se excusa despnes de presentarse como nacida en familia obrera, compuesta por dos hermanas casadas y un hermano sacerdote en los EE.UU. Dedicada a la enseñanza hasta el año 45 y despues ocupando cargos de dirigente jocista a plano regional, nacional e internacional, Roma 1964-1966. Congreso de la juventud. Dirigente de K A.V. y actual del Comité ejecutivo del MMTC.

- El tema es muy amplio. Tendrá que limitarse. Aprovecharé las experiencias de sus viajes y demas actividades.

a.-Hay distintas regiones geográficas que se contraponen:

-oriente---occidente , Africa ---Europa; America lat---- EE.UU.